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COMBATE AO MARUIM:
Cémara busca apoio

de pesquisadores,
instituigées de ensino

e até especialistas
 de outros estados



PALAVRA DO PRESIDENTE

UM NUVU PI-\lS SE BUNSTRUI
TAMBEM [E PRIMEIRI-\MENTE]Al1U|

os Ultimos onos, é notovel um moior engojomento dos pessoos no
debote politico e o omplioooo do interesse em ocomponnor os
principois poutos que impoctom no coletividode. Dionte de um

cenorio morcodo pelo descontiongo e desilusoo com os instituigoes politicos,
os cidodoos codo vez mois tomom consciéncio de oue o porticipogoo otivo
do sociedode nos decisoes do vido pUblico contribui poro o ovonoo e poro o
conouisto dos mudongos too olmejodos.
As grondes noooes democroticos soo exemplo nesse controle sociol, com
umo porticipogoo mois efetivo e direto sobre os processos de gestoo dos
recursos pfiblicos e um moior comportilhomento do poder de decisoojunto oo
Estodo. No democrocio brosileiro, esse protogonismo do cidodoo é oindo um
movimento considerodo recente, mos tem sido motivo de esperongo como
ponto de guinodo poro um novo momento do politico nocionol.
O ocesso o intormogoo e o tronsporencio soo olguns pilores tundomentois
poro que esse movimento se consolide. A disponibilizoooo do informoooo
cloro e sem burocrocio possibilito os pessoos ocomponhor, fiscolizor e estobelecer diologos poro o implemen-
to<;oo de politicos péblicos copozes de melhoror o vido dos pessoos e otender os demondos prioritorios dos
comunidodes. Além disso, ouonto mois o sociedode esto bem intormodo e porticipotivo, os otos dos poderes
pUblicos soo proporcionolmente mois vigiodos, bem como tolhos e desvios, coibidos.
Tendo como horizonte essos mudongos estruturois no modo de se tozer politico no Brosil, o Comoro l\/lunicipol
de Alfredo Choves vem cumprindo com o seu dever de coso. A CMAC trobolho com umo gestoo tronsporente,
ético e inovodoro, due priorizo o debote junto o sociedode e vem ompliondo suos ogoes de controle interno
poro o operfeigoomento continuo dos processos, com toco no moximizogoo dos resultodos operocionois e no
otimizogoo do uso dos recursos pUbli<:os.
Ou sejo, estomos orrumondo o Coso Legislotivo, enxugondo gostos e trozendo poro o nosso reolidode mois
proximo os tronstormogoes due gostoriomos de ver projetodos no cenorio politico gerol. Atinol, os grondes
mudongos oue o gente tonto desejo ver no mundo podem (e devem!) comegorem nosso ruo, boirro, cidode...
E o moximo do sustentobilidode: "Pensor globolmente, ogir locolmente", poroue o codo vez que o gente
melhoro - oindo que numo escolo minimo - o nosso proprio reolidode, entoo o mundojo se tornou tombém, de
olgum modo, um pouquinho melhor.
Convoco todo o sociedode oltredense o estorjunto conosco nesse estorgo pelo exercicio continuo do cidodo-
nio e pelo construgoo de umo democrocio codo vez mois pleno e tortolecido. E horo de todos orregogormos
os mongos no construgoo do Brosil que desejomos. E esse novo pois se constroi tombém (e primeiromente)
oqui. Boo leituro!

Jornalista Responsével: Laiz Fidalgo Fotos: Arquivo da Cémara Municipal Colabore conosco enviando sua
Redagfioz Latz Fidalgo lmpresséoz Grafisana opinigo e sugestaes;
Editoragioz Grafisana | Laiz Fidalgo Tiragem: 2 mil exemplares camaraa|fredO¢have5@gmai|_¢Om



INICIATIVA PARLAMENTAR‘

BUMBATE A0 MARUIM: BKMARA PEDE AJUDA A PESUUISADURES.
§ I

INSTITUIQUES DE ENSINU E ATE ESPECIALISTAS DE UUTRUS ESTADUS
os ultimos onos, o oumento desordenodo do

N mosquito "moruim" (Culicoides furens) vem cou-
sondo extremo incomodo em diversos locolido-

des de Alfredo Cnoves, inclusive no Sede, mos sobretudo
no zono rurol do municipio, onde o problemo tem serio-
mente otetodo o ouolidode de vido e tombém o turismo
nessos regioes. O ossunto foi pouto de umo série de debo-
tes e proposicoes no Comoro lvlunicipol de Alfredo Cho-
ves, oue decidiu pedir ojudo o instituicoes de ensino e
especiolistos, oté mesmo de outros estodos, poro tentor
resolvero ouestoo.
Em junno de 2019, o CMAC convidou pesouisodores
do lnstituto Federol de Educocoo, Ciéncio e Tecnolo-
gio do Espirito Sonto (lfes) poro um debote sobre o
temo. No ocosioo, especiolistos em oreos como (lien-
cios Biologicos e Agroecologio coletorom dodos do
reolidode locol, esclorecerom informocoes sobre o
ciclo de vido, procriocoo e hobitos do espécie "moru-
im", sugerirom medidos poliotivos e tombém opresen-
torom os importontes ovoncos oue tem sido olcon<;o-
dos em pesouisos no Sul do Pois, mois especificomen-

Expertise do Sul do Pois pode ojudor o
solucionqr o problemo

‘k il_.,

Como resultodo desso iniciotivo com foco no controle
do proliferocoo do inseto, um grupo de trobolho se
reuniu e, em setembro do ono possodo, foi oté o Estodo
de Sonto Cotorino poro obter mois informocoes sobre
o "Projeto Moruim". Esse progromo somo mois de l3
onos de desenvolvimento de pesquisos e testes moni-
torodos de oplicocoo de otivos poro o controle do
progo.
Os vereodores Gilson Luiz Bellon e Doniel Orlondi inte-
grorom esso comitivo, representondo o municipio de
Alfredo Choves, juntomente com outros gestores de
Anchieto e lconno. “Duronte o dio, porticipomos de
umo reunioo com técnicos do Associocoo dos Muni-
cipios do \/ole do ltopocu (Al\/l\/ALI) oue estoo o fren-

te no regioo do \/ole do ltopocu, oo norte de Sonto
Cotorino.
Neste encontro, os estudiosos destocorom o impor-
toncio de se promover umo orticulocoo com cidodes
vizinnos oue tombém enfrentom o problemo, tonto no
intuito de buscor solucoes conjuntos, como poro oue
o combote oo moruim sejo mois efetivo, jo oue, se
errodicodo em openos um municipio, poderio ocorrer
o migrocoo do espécie de outros locolidodes novo-
mente.
A portir desto primeiro reunioo, foi formodo umo
Comissoo Tecnico e Administrotivo, responsovel por
fomentor e dor continuidode oos trobolnos, olém de
estobelecer umo interocoo com outros municipios e
especiolistos. Desdejunho , vem sendo reolizodo umo
série de reunioes com gestores de municipios do
regioo, servidores tecnicos e orgoos de opoio o pes-
ouiso, como o Fundocoo de Amporo o Pesquiso e
lnovocoo do Espirito Sonto (Fopes), visondo oo desen-
volvimento de estudos e o viobilizocoo de recursos
poro esso finolidode.

te do trobolho e que nos explicorom um pouco do
dinomico dos pesouisos, metodologios e conquistos
olconcodos oo longo de todos esses onos", relotou o
presidente do Comoro de Alfredo Choves, Gilson Luiz
Bellon.
"A noite, ocomponhomos umo oudiéncio publico poro
opresentocoo dos resultodos do pesouiso e divulgo-
coo de cronogromo do produto que sero utilizodo em
lorgo escolo nos focos de moruim, formos de oplico-
coo e estrotegios de combote. Esse produto toi desen-
volvido o portir destes estudos, utilizondo substoncios
noturois oue reduzem o ph do ombiente e impedem o
desenvolvimento dos ovos do moruim, ogindo ossim
como um controle de populocoo do especie", solien
tou o vereodor Doniel Orlondi.
"Os pesouisodores estoo convictos do sucesso totol do
produto, porém precisom oguordor o reolizocoo des-
ses testes em compo em lorgo escolo poro divulgor os
resultodos e tombém o formulo do otivo", disse Orlondi.
"Alé-m disso, o equipe envolvido nesso pesquiso possui
controto exclusivo com o Vole do ltopocu. lvlosjo ocio-
nomos o juridico e foremos o possivel poro trozer todo
esso tecnico e conhecimento especiolizodo poro
beneficior tombém o comunidode de Alfredo Choves
e todo o regioo serrono sul copixobo ofetodo pelo
problemo", completou Bellon.



DESASTRE

PREJUiZ0 E DANUS PATRIMU
NA MAIUR ENCHENTE D0 MU

s tortes cnuvos que otingirom o municipio de
Alfredo Choves nos dios l7 e l8 de joneiro,
cousondo encnentes e inundocoes em

diversos locolidodes, tombém otetorom o editico-
coo e o potrimonio do Comoro I\/lunicipol. Aindo
noo é possivel mensuror os prejuizos do incidente,
oue provocou donos o todos os solos do primeiro
povimento do predio, gorogem, jordim e plenorio,
incluindo o destruicoo de oporelnos eletronicos
(como computodores), moveis, outomovel e docu-
mentos essenciois oos procedimentos odministroti-
vos do CMAC.
O levontomento dos perdos sero orrolodo em
inventorio proprio, conforme consto no Portorio n.°
O02/2020. Apos o ocorrido, todo o eouipe do
Comoro esteve mobilizodo poro o retirodo do lomo
e o limpezo de oreos internos e externos, bem como
o recuperocoo de documentos e moteriois. "Dionte
desso trogédio, ossim como em todo o cidode, no
Comoro, o climo foi de cooperocoo, ojudo mutuo,
muito trobolno e disposicoo poro tentor recuperor o
municipio e minimizor os donos potrimoniois.
Porobenizo o todos os sen/idores, municipes e
voluntorios, oue noo medirom esforcos nesso missoo",
ofirmou Gilson Luiz Bellon, presidente do CMAC.
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Estimotivos do Defeso Civil opontom oue os donos
provocodos pelo encnente otetorom 90% do
municipolidode, com o destruicoo de cosos, perdo
de eletrodomésticos essenciois nos residéncios,
prejuizos no comércio e industrio locol, destruicoo
de bueiros, pontes, colcomentos, ostoltomento,
deslizomentos de borreiros e obstrucoo de vios no
interior, estrodos vicinois, vios de escoomento de
producoo ogricolo e do Rodovio ES 146.
“Tombém precisomos reconhecer e destocor todo
empenho e o competente otuocoo do prefeito Dr.
Fernondo e suo equipe, ossim como o ojudo fundo-
mentol do Governo do Estodo. Em situocoes desso
grovidode, o ocoo orticulodo e eticiente dos pode-
res publicos seguromente fozem todo o diferenco.
Sem duvido, o Comoro esto oo lodo do Administro-
coo e do sociedode oltredense poro, dentro dos
competéncios do Poder Legislotivo Municipol, con-
tribuir poro o recuperocoo do municipio e o restobe-
lecimento do ordem no cidode", concluiu Bellon.



ACESSO A INFORMACAO
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MI-\|S TRI-\NSPI-\RENC|I-\ E MELHURII-\S NU SITE DA CMAC
Com as atualizagoes, 0 cidadcio agora pode acompanhar 0n—1ine 0s trfimites de cada propositura

monitoromento e o fiscolizocoo do
®Administrocoo Publico noo se esgotom

openos no ombito dos orgoos e poderes
legolmente instituidos poro tol finolidode. Coda
vez mois, o legislocoo exige o tronsporéncio e o
publicidode dos informocoes de interesse
coletivo poro oue o cidodoo exerco, junto os
instituicoes competentes, o controle sociol e
porticipe, mois efetivomente, do gestoo e do
debote publico.
Visondo fomentor o desenvolvimento do culturo do
tronsporéncio e omplior o porticipocoo populor no
gestoo dos politicos publicos, o Comoro Municipal
de Alfredo Choves vem reolizondo melhorios conti-
nuos em seu site oticiol. Umo delos toi o implementa-
coo do Sistemo de Processo Legislotivo (SPL), por
meio do ouol é possivel ocomponnor codo fose do
proposituro, em oue setor se encontro, doto de
encominhomento e todo o historico de tromitocoo.
Pelo Sistemo de Processo Legislotivo, é possivel,
tombém, ver todo o conteudo do proposicoo,
desde copo, folno de votocoo, oficios, despo-
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também recebe melhorias
Atender com moximo rigor o Lei de
Acesso o lnformocoo (LAI). Esso é umo
dos premissos do Comoro Municipal de
Alfredo Choves e, com esse foco, o
Portol do Tronsporéncio do orgoo
tombém vem recebendo melhorios
continuos. Umo dos otuolizocoes foi
referente o ordem cronologico dos
pogomentos: ogoro o cidodoo pode
ocomponnor todo o processo oue
gerou quolquer despeso orcomentorio
em tempo reol, desde o momento do
empenho oté o pogomento. Além
disso, forom feitos otuolizocoes no link

dispositrvos moveis, como
- celular e tablet. Tem um

design mais moderno e uma
interface mais intuitiva e
interativa, facrlitando a

chos, porecer dos comissoes, olem dos proposi-
coes ocessorios relocionodos, tois como emen-
dos e veto. "No protico, e como se o cidodoo esti-
vesse no Secretorio do Coso de Leis, tendo oces-
so oo documento fisico, pois ele é integrolmente
digitolizodo", destocou o presidente do Comoro,
Gilson Luiz Bellon.
Outro novidode é o "Freouencio em Plenorio",
oue permite oo cidodoo ocomponnor o
ossiduidode dos vereodores, ou sejo, os
presencos e ouséncios em Sessoes Plenorios.
Agoro tombém, olém de estorem disponiveis on-
line, pode ser feito o downlood do integro dos
oudios dos Sessoes.
O site gonhou, oindo, melhorios no Sistemo
Eletronico do Servico de lnformocoo oo Cidodoo
(e-SIC) e nos conois de comunicocoo. O cidodoo
pode, por exemplo, reolizor umo denuncio
montendo os seus dodos em completo sigilo,
consultor protocolo de informocoes solicitodos,
bem como verificor os estotisticos em tempo reol
nos demondosrecebidos.

Além de todas essas
mudancas, o site ganhou
um layout responsivo, ou E.

~ seja, adaptdvel a

navegabrhdade. O mternauta dispoe, inclusive,
da opcoo de acompanhamento do processo,
pela qua! recebe notificacoes por e-mail a

de Controle Inferno, com publicocoo coda andamenfo do proposifura que desejo
de relotorios de ouditorio, instrucoes
normotivos, plono onuol de ouditorio,
dentre outros instrumentos oue ojudom
o conferir mois tronsporéncio e
eficiéncio oos processos.

estarapar. ”

~Anolisto de Tecnologio do lnformocoo
Sabrina Daros

h



' SESSAO SOLENE

§

EMUEAU E HUMENAGENS MARCAM SESSAO SULENE A"
mo noite de reconhecimento e homeno-
gens morcodo por um climo de emocoo. Foi
ossim o Sessoo Solene reolizodo pelo Como-

ro lvlunicipol de Alfredo Cnoves, no dio 25 dejulho,
poro o entrego de Titulos de Cidodonio Alfredense
e Comendos. A solenidode fez porte do progromo-
coo oficiol do Festo do Bonono e do Leite, moior
evento do municipolidode, e homenogeou um
totol de 23 personolidodes dos mois diversos seto-
res do sociedode locol e pessoos oue, de olgumo
formo, tem contribuido poro o desenvolvimento
de Alfredo Choves.
A oberturo do evento contou com o opresentocoo do
Corol lvlusicor, de Guoropori, oue, sob o regéncio do
moestro Williom Ivlogolhoes, obrilhontou o noite e
emocionou todo o publico presente. lvlois de 200
pessoos, entre convidodos, outoridodes e
representontes do sociedode oltredense, lotorom o
Plenorio Brosilito Pilon. No discurso que obriu os
trobolnos do Sessoo Solene, o presidente do Comoro,
Gilson Luiz Bellon, enfotizou o mérito dos
homenogeodos e destocou o comprometimento de

O

codo um.
"Umo cidode
noo cresce sem
o trobolho e o
dedicocoo de
seu povo. Pres- V
tomos noje um JL,
reconnecimen-
to o pessoos que, por meio de seu trobolho, dignido-
de e integridode, fortolecem o comunidode alfre-
dense. Pessoos que elevom o municipio e deixom
ooui o suo morco e contribuicoes. Cidodoos oue pro-
movem o desenvolvimento e inspirom boos ocoes do
moneiro mois eficoz: por meio do exemplo", ofirmou
Bellon.
Representondo o Poder Executivo Ivlunicipol, o secre-
torio de Assisténcio Sociol e Cidodonio, Coroline lvloro-
ouio, tombém fez uso do polovro e solientou o nistorio
de superocoo do povo oltredense. " Este evento é reoli-
zodo poro celebror nossos vitorios e tombém enoltecer
ooueles oue contribuirom de olgum modo poro o

“ Fuimuito agraciado porDeus porserenviado para a Paroquia Nossa
Senhora da Conceicoo, na cidade de Alfredo Chaves. Ressalfo, em
especial, duas coisas que aprendi aqui: quando a gente olha para a
hisforia de Alfredo Chaves, desde o seu inicio, com a chegada dos
imigrantes italianos, é uma frajeforia de muifa lufa e trabalho; mas eles
enfrentaram fudo com fé. Cada familia que chegava tinha um orafério
e consfruia uma igreja. Eles aprenderam a administrar os problemas
com confianca em Deus, e isso é algo que femos que herdar. E a outra
coisa é que, como diz Soo Tiago, noo existe fé sem obras. E, aqui em
Alfredo Chaves, me encanfam, como pdroco, a caridade e a
generosidade do povo alfredense. Que cidade abencoada! ”
Podre Diego Pereira Azevedo, em seu discurso no tribuno do C/vlAC

FIQUE SABENDO!

A Sessoo Solene é regulomentodo pelo Regimento lnterno do CMAC e pelos Resolucoes n.° 003/2009 e
n.° 003/2017, os ouois estobelecem que codo vereodor pode opresentor dois Projetos de Decretos
Legislotivos com o concessoo do Titulo de Cidodonio Alfredense. A l\/leso Diretoro, olem do indicocoo
poro entrego de titulo, cobe o concessoo de Comendos.
Titulo de Cidadio Alfredense: Esse titulo nonorifico é Comendas: Soo honrorios especiois concedidos o
concedido o pessoos noo noturois do municipio, mos
que morom ou desenvolverom suo vido nele, ou oindo
por um reconhecimento do comunidode pelo
trobolho prestodo em prol do crescimento locol. O
Titulo de Cidodoo eouiporo o pessoo homenogeodo o
umo odocoo oficiol, o pessoo ogrociodo posso o ser
um irmoo, um conterroneo, umo pessoo do terro notol.

cidodoos que se destocorom em otividode especifico,
contribuindo poro o melhorio dos servicos sociois do
municipio. Tonto os Titulos de Cidodonio como os
Comendos devem ser opresentodos em formo de
Projeto de Decreto Legislotivo e estoo sujeitos o
opreciocoo do Plenorio, ou sejo, devem serdiscutidos e
votodos pelos vereodores.



SESSAO SOLENE ‘
cuConfira os homenageados na Sessao Solene 2019

Ademir José Boldrini
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Carla Anunciata dos Santos

Iva Maria de Souza Breda

Morio Roosevelt Modolo

Representante - Marcus Vicente

Diego Pereira Azevedo Rosinéa Gaigher Vera Lucia Bona Ahmos redfimm G ubenum do sdenidade
(Pacificacoo Social) (Honra ao Mérito Cultural) (Honra ao Mérito Cultural) com Cl enfrada dos bandeiras
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Leonora Nunes Buzzette
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Odilon Garcia

Robson Botelho
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Altino José dos Santos

Gislaine Dutra Borbosa

Maria Aleuda da Rocha

Rafael Favatto Garcia
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Rodrigo Aboudib Pinto
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Antonio dos Santos Moreira
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Gumercindo Vieira Tapias
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Maria Iris Dias Nunes
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Raul Henrique Santana

l

Waleska Schaide Brum
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RELACIONAMENTO COM A COMUNIDADE

L

s orgonizocoes codo vez mois tem buscodo
Aestrotégios poro se oproximor de suos comu-

nidodes, estreitondo locos e buscondo um
diologo que posso repercutir nos multiplos instoncios
do sociedode: sociol, ombientol, identitorio, cultural,
politico, entre outros. Poro umo entidode governo-
mentol, promover esforcos nesse sentido torno-se
oindo mois fundomentol, umo vez que o ocoo dos
poderes publicos deve cominhor junto com os inte-
resses e o bem-estor do coletividode.
Pensondo nesso troco e com foco em umo interocoo
mois proximo com os cidodoos, o Comoro l\/lunicipol
de Alfredo Cnoves vém reolizondo diversos ocoes e
eventos voltodos poro o comunidode. Umo dessos
reolizocoes tem como objetivo estimulor o crescimento
pessool e desenvolvimento profissionol de crioncos e
odolescentes otendidos pelo Sen/ico de Convivéncio
e Fortolecimento de Vinculos (SCFV). Troto-se do Proje-
to Despertor, iniciodo em 20l 8 e que promove periodi-
comente encontros, polestros e seminorios poro
fomentor o debote de ossuntos relocionodos oo uni-
verso profissionol, como empreendedorismo, inovo-
coo, prootividode e superocoo de desofios.

CAMPANHA FAQA BONITO | Em oto de enfrentomento
oo obuso e o explorocoo sexuol de crioncos e
odolescentes, o Comoro Ivlunicipol de Alfredo
Chaves, em porcerio com o Secretorio lvlunicipol de
Assisténcio Sociol e Cidodonio, reolizou, no dio l6 de
moio, umo exibicoo do documentorio "Se vocé
contor", seguido de um debote. O evento contou com
o porticipocoo do diretoro e do produtor do filme,
respectivomente, os jornolistos Roberto Fernondes e
Rodrigo Cerqueiro, do psicologo e secretorio
municipol de Assisténcio Sociol e Cidodonio, Caroline
Ivtoroouio, e do psicologo do Centro de Referéncio
Especiolizodo de Assisténcio Sociol, Joelmo Oliosi.

CAMARA MUNICIPAL MAIS PRUXIMA DAS CUMUNIDADES
Mostro de Fotografia é resultodo do Projeto Despertar
Abordondo o "Comunicocoo" como um dos eixos
temoticos, o Projeto Despertor levou oos olunos
conhecimentos sobre o orte e o técnico do Fotogro-
fio. O resultodo dos opresentocoes teoricos e tom-
bém do porte protico desenvolvido se moteriolizou
numo mostro fotogrofico. "As otividodes em porcerio
com o Comoro soo sempre bem produtivos e contri-
buem bostonte poro o crescimento sociol deles. O
trobolho com o fotogrofio gerou engojomento nos
jovens e otroiu o interesse, oté poroue o foto é um
recurso muito presente no cotidiono, inclusive nos
redes sociois. Ou sejo, conseguimos ogregor conneci-
mento e umo visoo técnico o olgo quejo foz porte do
dio o dio deles", ressoltou o orientodoro sociol Edilone
Androde.

4‘ Foi muito interessante
participar do Projeto
Despertar, trouxe muitos
aprendizados novos. Eu
jc'| gostava de Fotografia
e fiquei ainda mais
fascinada. Futuramente
eu pretendo estudar
mais, me formar em
Fotografia e poder trabalhar com isso.
Durante o projeto, também desenvolvemos
muito no aspecto humano, de ajudar o
proximo e sersoliddrio. ”

Victoria Calanzani Pires, oluno do SCFV

Apés o debote, foi reolizodo tombém o trodicionol
cominhodo do Componho Foco Bonito, em olusoo oo
Dio Nocionol de Combote oo Abuso e o Explorocoo
Sexuol contro Crioncos e Adolescentes (l 8 de moio). A
doto tornou-se um morco no luto em defesa dos
direitos de crioncos e odolescentes, pois, nesse dio, no
ono de 1973, o crime borboro oue ticou connecido
como “Coso Aroceli“ chocou todo o Pois. Esse ero o
nome de umo menino de openos oito onos de idode,
oue teve todos os seus direitos humonos violodos, foi
roptodo, estuprodo e morto por jovens de closse
médio olto de Vitorio. O crime, opesor de suo noturezo
hediondo,oté hoje estoimpune.



RELACIONAMENTO COM A COMUNIDADE

PRUJETU BIDADAU: RESSUBIALIZABAU DE JUVENS
\ I\

E PREVENQAU A VIULENCIA
mentom a execucoo de medidos socioeduco-
tivos destinodos o odolescentes oue cometem

infrocoes, no protico, ho vorios entroves oue dificul-
tam a efetivo ressociolizacoo dos jovens em conflito
com o lei. Para intervir nesso reolidode, otuondo tam-
bém no prevencoo o violéncio e o criminolidode, um
grupo de voluntorios de Alfredo Chaves esto o frente
do Projeto Cidadao.
iniciodo em outubro de 2019, por iniciotivo do policiol
civil Fernando Luiz Santos de Aroujo, o projeto jo conto
com o opoio de diversos orgoos publicos e entidades.
Além do Comara Municipal, estoo engajados nesso
iniciotivo o Ministério Publico, as Policias Civil e Militar, as
Secretarios Municipois de Educacoo, Esportes, Saude,
Assisténcio Social e Meio Ambiente, Conselho Municipal
dos Direitos do Crianca e Adolescente, o Conselno
Tutelar, dentre outros.
A proposta é articular poderes publicos poro um
ocompanhamento mois proximo de odolescentes
oue cumprem medidos socioeducotivos de liloerda-

| mbora existam instrumentos legais oue regula-

MES DA BUNSBIENBIA NEGRA: CMAC RECEBE EXPUSIBAU
m celebracoo ao
Dia do Consciéncia
Negro, o Comara

Municipal de Alfredo Cho-
N 5 ves recebeu, entre os dios
1 25 de novembro e 06 de

dezembro, a mostro foto-
grofico intitulado "Folgue-
dos". A exposicoo contou
com um totol de 27 regis-
tros realizados pelo foto-
grafo e mestre em Geo-
grafio, Douglas Bonella,
que viajou por diversos
locolidodes do Espirito

Foto: Douglas Bonella‘ ‘ Sumo Qcompcmhcmdo e

documentando manifes-
tacoes, rituais e testejos capixobos oue tem origem
nos matrizes culturais africanas.
"Tenno me sensibilizado com as manifestacoes do
nosso povo coda vez mois, novendo um interesse
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_ . \ .de assistida e de prestacao de sen/icos o comunido
de. "Nos ultimos onos, vem crescendo no municipio o
porticipocoo de crioncos e odolescentes em diversos
tipos de oto infracional. Por isso, torno-se coda vez
mois necessorio umo intervencoo preventiva, mos-
trando a esses jovens, por meio de um conjunto de
ocoes, que eles podem sonnor com um futuro promis-
sor. Mos isso so é possivel com o envolvimento do fami-
lia, escolo e todo o sociedode", defendeu o policiol
civil Fernando Luiz Santos de Aroujo.

profundo no oue esso mistura de matrizes culturais
cria cotidionamente. Busco retratar o povo negro
que se mostro nos ruas, nos comunidades, nos
encontros e nos festas, expressondo todo esse
complexo étnico oue afloro em folguedos, dancos,
musicos, nos trocos, no pele, no corpo. As fotogrofias
surgem do necessidade de me ver presente nesses
lugores de expressoo, solvaguarda e projecoo de
nosso oncestrolidode oue, necessoriomente, oponto
poro o futuro e noo se distonciom do origem",
destocou o expositor.
O Dia Nocionol de Zumbi e do Consciéncia Negro (20
de novembro) foi instituido oficialmente em todo o
territorio nocional pelo Lei n.° 12.519/201 1. A data foz
referéncio o morte de Zumbi dos Polmores, lider negro
do Quilombo de Palmores oue é icone de resisténcia
contra o escrovidoo e simbolo do luta por liberdade.
Anteriormente, o Dio do Consciéncia Negro jo hovio
sido instituido por meio do Lei n.° 10.639/2003, a oual
tombém tornou obrigatorio o ensino sobre Historia e
Culturo Afro-Brasileiro nos escolas do Pois.



SUSTENTABILIDADE
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AQUES ESTIMULAM PRESERVABAO E BUIDADU
CUM 0 MEID AMBIENTE

reservor e cuidor do meio ombiente é umo tore-
P fa que se deve oprender desde cedo. E por isso

oue a Comara Municipal de Alfredo Chaves
desenvolve diversos ocoes voltodos para a educacoo
ambientol de crioncos ejovens. No dio 04 de setembro
do ono possodo, em umo porcerio com o Secretorio
Municipal de Meio Ambiente, o Casa de Leis recebeu
duos polestros sobre o temo "Coleta Seletiva".
O objetivo desses encontros foi orientor os porticipantes sobre como reolizar a seporocoo odeouada do lixo
seco e, ossim, estimulor a sociedode em gerol o aderir o coleto seletivo. O publico-olvo dos polestros forom olu-

Q nos inscritos no Servico de Convivéncio e Fortolecimento de Vincu-

Também em umo porcerio com o Centro Municipal de Educocoo
lnfontil (Cmei) Jose de Anchieto, o Comara jo realizou opresento-
coes poro os olunos do instituicoo. Ao todo, mois de 200 crioncos
assistiram a filmes e peco teotrol, obordando temoticos relociono-
dos o sustentabilidode.

“ Ensinar valores importontes como o cuidor do
meio ombiente através do encantamento do

‘ teatro foi uma iniciativa maravilhosa. As criancas
interagiram com os personagens, foi uma
experiéncias de muito aprendizado para todos. A
equipe organizadora esta de parabéns! ”

Maria Aparecida Castelan
Professora do Cmei José de Anchieta

Compostagem: lixo vira adubo
para ojardim da Comara

Q
39'-_5'I§_QSELETIVA

SEPARAR PARA RECICLAR

Aindo como porte dos ocoes voltodos
poro o sustentobilidode, o CMAC deu
inicio o protico de compostagem do lixo
umido. Desse modo, os residuos orgonicos
soo tronsformados em dois tipos de adubo *5
(chorume e humus) e utilizodos no
monutencoo do jordim do Comara
Municipal. Além de reduzir o volume de
lixo, o ocoo gero economio nos
investimentos de insumos para o
jordinagem.

awQuer aderir a coleta seletivo?
A coleto do lixo seco ocorre as
auortos-feiras. Entre em contato
com a Secretorio Municipal de
Meio Ambiente pelo telefone (27)
3269-2719 e saibo mois
informacoes.

#31‘rd!“



VISITA A CAMARA

i

ALUNUS VISITAM INSTALAQUES DA [IAMARA MUNICIPAL E
ASSISTEM A APRESENTAGUES SUBRE 0 PUDER LEGISLATIVU

lnl l -
stimulor o exercicio do cidodonio e o

Eparticipocoo politico e sociol de estu-
dantes, professores e profissionois do

Educacoo, além de esclorecer a funcoo do
Poder Legislativo e levar o comunidode estu-
dontil oté a Comara Municipal de Alfredo Cho-
ves. Esso é o missoo do Projeto "\/isita a Como-
ro", por meio do aual instituicoes de ensino
conhecem as instolocoes fisicos do orgoo em
umo visita monitorado por sen/idores do Cosa.
No oportunidode, soo realizados opresento-
coes sobre o funcionamento do instituicoo e as
principals otividodes do Poder Legislativo Municipal.
No dio 1° de ogosto de 2019, mois de 60 olunos do EMEF
Felipe Modolo, do distrito de Matilde, ocomponhados
por cinco professores, participoram de umo visita.

VISITE A CMAC: Saiba como agendar
O Projeto "\/isito a Comara" é oberto a todo
comunidode. Qualquer instituicoo pode
solicitor agendomento medionte envio de
oficio ou obter mois informocoes deste
projeto pelo telefone (27) 3269-1653. O
hororio de funcionamento do Comara
Municipal de Alfredo Choves é dos 8h as
16h, de segundo o sexto-feira.

C‘ Fomos muito bem recebidos pelos funci-
onorios e pelo presidente do Comara. Forom
opresentodos as dependéncios do Coso, o
seu funcionamento, o funcoo dos vereodo-
res - oue é eloboror as leis e fiscolizor- e como
nos, comunidode, podemos porticiparjunto
desse processo. Foi muito importonte o refle-
xoo de oue podemos ocomponhor os trobo-
lhos legislativos, ossistir as Sessoes e ossim tom-
bém ajudar no fiscolizocoo do trobolho pres-
todo pelos poderes publicos. Aproveitomos
ainda o Plenorio para fozero exibicoo de um
filme. Nos, professores, e os olunos soimos de
la muito felizes, nos sentindo abrocodos por
todo o equipe. ”

Luciana Fick, professora de Historio

E LEI: F|[lUE SABENDU!
Segundo o Art. 1° do Lei n.° 11.126/2005,"é ossegurodo a pessoo
com deficiéncia visual ocompanhado de coo-guio o direito de
ingressar e de permanecer com o animal em todos os meios de
tronsporte e em estobelecimentos abertos oo publico, de uso
publico e privodos de uso coletivo". E, ainda, pelo Art 3°, "constitui
oto de discriminocoo, a ser apenodo com interdicoo e multo,
aualauer tentativo voltoda o impedir ou dificultor o gozo do
direito previsto no art. 1° desto Lei."

No foto, Dieyson Goncolves do Rosa visita o CMAC
mponhodo de sua guio Mago.



RESPONSABILIDADE FISCAL
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BAMARA DE ALFREDO BHAVES REPASSUU,
EM 2019, RS 1,2 MILHAU PARA A PREFEITURA

Qom a auedo no orrecodocoo de receitos,
sobretudo poro municipios menores, torno-se
um desafio coda vez moior para o Administra-

coo Publico monter e direcionor investimentos. Aten-
ta o esso reolidode e fazendo umo gestoo responso-
vel dos recursos publicos, o Comara Municipal de
Alfredo Choves (CMAC) repossou, no exercicio de
2019, um montante de R$ 1,2 milhoo para o Prefeitura.
Em setembro, o Caso de Leis enviou ao Executivo um
cheque de R$ 600 mil, e outros R$ 600 mil forom repos-
sados no mes de abril.
De ocordo com o presidente do CMAC, Gilson Luiz
Bellon, esso ocoo so foi possivel poraue a Caso de Leis,
com a coloborocoo de todos os vereodores, vem
gerindo seu orcomento com porcimonia e rigoroso
controle de gastos. “A Comara hoje trobolho com supe-
rovit orcamentorio. Temos um gosto minimo com diari-
os, somente poro cosos necessorios e priorizondo a
auolificacoo de sen/idores efetivos; contamos com
openos um assessor porlomentar para otender o todos
os edis, ao controrio de outros comoros em oue coda
vereodor dispoe de vorios ossessores; noo ho verbos de
gobinete, cartoo corporotivo nem auoisauer outros
beneficios supérfluos. Com isso, conseguimos econo-
mizor e ajudar o municipio", destocou Bellon.
O Poder Legislativo recomendou que esses valores
sejom oplicodos em areas prioritorios, como soude,
educacoo e infraestruturo, e, se possivel, otendendo
o indicocoes jo opresentodos pelos vereodores oo
longo do ono. "Fizemos olguns pedidos de demondos
especificos, mas, como o legislocoo osseguro auto-
nomio entre os poderes, o Comara noo tem o com-
petencia de exigir quois investimentos devem ser exe-
cutados com esso auantio. Mas, estomos fazendo a
nosso porte e continuoremos fazendo, fiscolizondo e
cobrondo poro oue o Administrocoo dé o destinocoo
odeouada dos recursos publicos", concluiu o presi-
dente Gilson Luiz Bellon.

l

O prefeito municipal, Fernando Videiro Lafayette, enol-
teceu o gesto do Legislativo: "A porcerio com o Como-
ro é muito importonte, pols somo para o desenvolvi-
mento municipal, poro o execucoo dos ocoes e poro
o prestocoo de melhores servicos a populocoo. Com
certeza, esse recurso sero utilizodo pelo municipio em
ocoes prioritorias“, ofirmou o chefe do Executivo.

Duodécimo
A Comara Municipal de Alfredo Choves recebe men-
salmente em torno de 179 mil reois por mes de duode-
cimo. O reposse enviado a Prefeituro represento, por-
tanto, mois de seis meses e meio de total economio.
lsso significo oue o CMAC devolveu, em 2019, o valor
de mois do metade do orcomento oue recebe no
C1l'10.

Em 2018, os gastos com pessool, ou sejo, pogamento
de solario de servidores e subsidios de vereodores
totalizou 47,672% do duodécimo, indice bem abaixo
dos 70% estabelecidos no legislocoo vigente. \/ole
destocor, oindo, oue os gastos com o Legislativo Muni-
cipal, no exercicio de 2018, tombém respeitou o limite
constitucionol de 7% relativos oo somotorio do receito
tributaria e dos tronsferéncias previstos no § 5° do art.
153 e nos arts. 158 e 159 do Corta Magno.

Historico de repasses
Ao longo dos ultimos onos, a Comara de Alfredo Cho-
ves vem colaborando poro viabilizar mois investimen-
tos no municipio. Como fruto dos repasses realizados,
a Caso de Leis historicomente ja ajudou a municipoli-
dade o custear reformas no Pronto-Atendimento,
oauisicoo de onibus, investimento em moauinorios e
eauipamentos, entre outros ocoes.

Ano Valor
2019 R$ 1.200.000,00

2018 R$ 2.100,00

2017 R$ 686552.47
2016 R$ 581 .968,52
2015 R$ 299.609,08
2014 R$ 724698.32

’Periodo 2014-2019
TOTAL: R$ 3.495.028,39


